

# LA CIUDAD Y LOS CAMPOS

¡Afilados y Juventudes de Acción Popular!  
Ante las circunstancias actuales, ni una duda, ni una vacilación. Todos, al lado del Ejército, en comunidad fraternal con la Falange, Requetés y demás patriotas, al servicio de Dios y de España.  
¡¡PRESENTE Y ADELANTE!!

Redacción y Administración: Capuchinos Alta, 7  
Teléfono 308  
FRANQUEO CONCERTADO

SEMANARIO DE ACCION POPULAR

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
Año ..... 6,00  
Mes ..... 0,60  
Número suelto ..... 0,15

AÑO VI

SEGOVIA 31 DE OCTUBRE DE 1936

NUM. 250

## UNA PATRIA, UN ESTADO, UN CAUDILLO

### ¡VIVA EL GLORIOSO EJERCITO LIBERADOR DE ESPAÑA!

#### Un porvenir espléndido para la Iglesia

La España nueva camina ya con paso firme hacia los destinos inmortales. Dentro de ella ¡qué espléndido porvenir le espera a la Iglesia!

Después de tan espantosas persecuciones, de tan monstruosos sacrilegios, después de haber sido arrasadas diócesis enteras, sin que en ellas quedara tal vez vestigio alguno de sus templos y sus monumentos, quién sabe si habiendo perecido todos los que en ellos a Dios rendían culto y adoración, todo habrá que empezarlo de nuevo sobre el suelo, piedra a piedra, imagen tras imagen...

Y en las diócesis que hayan quedado indemnes del todo, por don especialísimo de la Divina Providencia, ya estamos viendo cómo las alturas se sienten sobrecogidas de fervor y hinchadas de piedad hacia los que tanto han sufrido, y a Dios piden con más fervor que nunca que vuelva a nosotros, más cerca que nunca de nosotros, dentro de nosotros mismos, a toda nuestra vida de adentro y de afuera su Reino de paz y de amor. Son tiempos éstos, para todos, de prueba, de cruzada y de martirio. Los hombres se templan en el infortunio y en el peligro. A Dios volvemos con toda la fe que creamos floja, dormida o muerta, con toda la fe de nuestras almas, con una fe de congoja, de arrebatado y maravilla, en los tiempos adversos, en los momentos en que sin su asistencia nos creyéramos todos perdidos, en los que vemos, como ahora estamos viendo, que son tan señalados para la salvación y la gloria, precisamente por la fe que El nos ha infundido para no perecer, y que nosotros, enfervorizada y angustiosamente, hemos querido recobrar o robustecer más encendidamente porque nos sentíamos morir del todo acabados y consumidos.

Y ahora ¡qué magnífico campo para el apostolado! Se reza más que nunca, desolada y henchidamente a la vez, y han vuelto a rezar cuantos ya lo tenían olvidado, y hasta algunos que tal vez no lo habían hecho nunca o lo habían olvidado, han sentido cómo en los labios se les estrema el leve eco o el casi perdido rastro de una oración que alguna vez de su vida oyeran pronunciar al pasar o en su turno a alguna alma piadosa. Es que esta terrible conmoción ha removido todas las conciencias y sacudido convulsa y fecundamente todos los pechos. Es que el dedo de Dios se ha visto tan tangible y tan resplandeciente en el curso de este acontecimiento histórico, que el que desmayaba se enderezó, el que dudaba cree, el que negaba ya ve, el que creía ya fulgura y resplandece. Es que ya todos ven cómo se muere y por qué nadie duda morir, por qué tantos corren alegres y triunfadores a la muerte, porque la vida nada vale cuando la fe, Dios, y todo lo suyo que hay en la tierra de más sagrado, el honor, el hogar, la Patria la pide en sacrificio y en remisión de pecados de todos y como tributo de la paz que antes no supimos o no quisimos merecer.

¡Arriba los corazones, en medio de tanto horror y tanta abominación! ¡Arriba los corazones, y gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad!

#### TIRO RAPIDO

Según cuenta un miliciano marxista prisionero. Asensio Torrado, el general rojo, acostumbra a emborracharse siempre que sufre algún revés.

Total, que los marxistas en cuanto ven a su jefe con el "tablón", dicen sin vacilar:

—¡Menudo palizón han debido darnos!

Y el día en que la "cogorza" es de las que hacen época, de seguro que exclaman:

—¡Hoy nos han hecho fosfatina!

Azaña—dice por radio un locutor catalán— está en Barcelona, para establecer una base... ¡Basta, basta! Para establecer una base con vistas a la fuga.

A Sánchez Alborno, el titulado embajador de Madrid en Lisboa, le ha dado el Gobierno portugués la "patá de Charlot".

El "nápfrago"—como en cierta ocasión le llamó Azaña—ha asomado la cabeza en París.

Hay sujeto que intenta arañar cuando ya no le quedan uñas y sólo le resta su condición felina.

Y convulsiones nerviosas que terminan en la rabieta de... ¡deme usted de baja!

En Cubas, pueblo de la provincia de Madrid, ocupado recientemente por el Ejército Nacional, tiene una hermosa finca de recreo el campeón de juricidad roja o semi-roja, Ossorio y Gallardo, el hoy jugador de Bruselas.

¡Bonita ocasión para aplicar a tan distinguido sinvergüenza sus propias teorías de soviétización!

Y en seguida, un telegrama de felicitación al bizarro ex gobernador de Barcelona del año 1909.

La flor de malva calma un poco los nervios, a los que conviene un reposo.

Un «infante» de la J. A. P.

ULTRAMARINOS FINOS  
DE LA VIUDA DE  
GERMAN DE LA FUENTE  
Plaza del 4 de Agosto  
(Antes Caño Seco)  
Teléfono 359  
SEGOVIA

#### AYUNTAMIENTO

En la sesión municipal de esta semana, nada digno de mención. Todo quedó reducido a la consabida lectura del acta de la sesión anterior, de «Boletines» y «Gacetas» y del estado de fondos.

Sin duda que los señores concejales han trabajado mucho en otras sesiones y ahora están almacenando energías para nuevas empresas.

Por la Alcaldía se ha dictado un bando, por el que se reitera la antigua prohibición de la blasfemia.

Se castigará severamente, con 200 pesetas de multa, a los blasfemos y se pasará, además, el tanto de culpa al Juzgado.

Pero es necesario que todas las personas decentes denuncien a los blasfemos, cuando no hubiere agentes de la autoridad, para acabar de una vez, por motivos de religiosidad y de decencia pública, con ese feo vicio de la blasfemia.

#### Mártires de España JUAN LLORENTE HERNANGÓMEZ Ambrosio Herrero Muñoz ¡PRESENTE!

El miércoles fué conducido a Segovia el cadáver del miliciano de la J. A. P. Juan Lorente Hernangómez, de la escuadra «La Aparecida», de Valverde del Majano, que murió gloriosamente por Dios y por España en Las Navas del Marqués (Ávila). En el cuartel general de la J. A. P. esperaban todas las autoridades y un enorme gentío, que acudió a tributar así un homenaje a este nuevo mártir de España. Rindió honores al cadáver una sección de la J. A. P. y una escuadra de Falange Española.

Después de rezado un responso se organizó la caravana para trasladar el cadáver a su pueblo natal, Valverde del Majano. Previamente acudió a dicho pueblo una sección de la J. A. P., con bandera enlutada, encargada de rendir honores. También se trasladó a Valverde, para esperar allí el cadáver, el jefe provincial de la J. A. P. don Francisco Martín y Gómez.

A la llegada, el cadáver fué conducido a la iglesia y, desde allí, al Cementerio, donde recibió cristiana sepultura. En este lugar, el jefe de la J. A. P., hizo las tres llamadas reglamentarias, siendo contestadas con enorme emoción por todos los presentes. Después la escuadra de la J. A. P. desfiló ante las autoridades.

Ayer, viernes, se efectuó la conducción al Cementerio del Santo Ángel de la Guarda, del cadáver del miliciano de la J. A. P. Ambrosio Herrero Muñoz, muerto gloriosamente por Dios y por España, en la toma de Peguerinos (Ávila).

En el cuartelillo de la J. A. P. se instaló la capilla ardiente. En una de las salas bajas se enlutaron las paredes, poniéndose al frente la insignia de la J. A. P. En el centro el túmulo, descansando el cadáver sobre un verdadero trono de flores. A un lado la bandera nacional enlutada.

Daban guardia de honor al cadáver cuatro milicianos de la J. A. P. A las tres de la tarde esta guardia de honor empezó a darse por los Requetés. Durante todo el día numeroso público desfiló por la capilla ardiente.

A las cuatro en punto se organizó la fúnebre comitiva. Abrieron marcha varias secciones de «Infantes». Seguía el clero parroquial con cruz alzada. Después la carroza fúnebre, escoltando al cadáver, sobre el que se habían colocado las banderas nacional y de la J. A. P., cuatro milicianos con bayoneta calada.

Seguía, rindiendo honores, una sección de la J. A. P., un piquete de Requetés y una escuadra de Falange Española. A continuación un inmenso gentío, en el que se veían muchas señoras que, piadosamente, iban rezando el santo rosario. Por último, el duelo familiar y el oficial, compuesto éste por una representación del gobernador civil, alcalde, delegado de Hacienda, presidentes de la Diputación y de la Audiencia, fiscal, teniente coronel jefe de Milicias, coronel jefe del Somatén, representación del teniente coronel de la Guardia civil, jefe provincial de Falange Española, representación del Requeté, jefes provinciales de Acción Popular y de la J. A. P., jefe militar de estas Milicias y otras autoridades.

Este piadoso acto constituyó una imponente manifestación de duelo, al que puede decirse que se asoció toda la ciudad.

En el Cementerio, donde se despidió el duelo, se hicieron las llamadas reglamentarias, terminándose con un viva España, ante la incontenta emoción de los presentes.

Seréis nuestro ejemplo y nuestro guía. Seréis, además, nuestro orgullo. Y la España grade que precisamente vosotros estáis forjando, os tendrá siempre presentes en lo más profundo de su corazón.

Juan Lorente Hernangómez, Anselmo Herrero Muñoz, nombres con los que nuevamente se asocia Segovia al martirio de la Patria. De vuestras virtudes ciudadanas, de vuestro amor a la gran España, una, fuerte, Imperio, dice bien elocuentemente vuestro generoso sacrificio. Lo disteis todo por España, y España os ha dado en cambio la inmortalidad.

Juan Lorente Hernangómez, Anselmo Herrero Muñoz, mártires de España: ¡¡Presente y adelante!!

#### COMENTANDO

##### La columna Babel

Los rojos españoles han organizado una columna internacional formada, según dicen, por franceses, italianos, alemanes, yugoslavos, checos, polacos, húngaros, austriacos, ingleses, belgas, etc., etc. Con gentes, como suele decirse, de cada casa el peor, el desecho de todos los países.

Ya verán ustedes cómo la policromada columna, cuando la den orden de ataque, con el pretexto de que no entienden el idioma, vuelve grupas hacia atrás, sin dejar de correr hasta las cajas de abono del salario. Después de todo, no tienen por qué diferenciarse en este gesto épico de tantas otras columnas rojas.

##### ¿Ingenuos?

La emisora C. N. T. de Valencia daba a los periodistas rojos el consejo de que hicieran sus periódicos a base de anuncios, cine, teatro y críticas literarias, pero de la guerra, sólo los partes oficiales; porque "los periódicos, decía, van hasta las trincheras, se sueltan distraidamente y llega el viento y ¡zás! se los lleva hasta los requetés y falangistas. Nada del frente."

Que, traducido al "castellano," quiere decir: Nada del frente; pues si decís la verdad, no podréis contar más que derrotas, y si referís mentiras, aumentará tanto el desprestigio de la Prensa marxista ante los milicianos del frente, que no os creerán en nada. ¿No es verdad, señor "spiquer", que esta es la razón del consejo y no esa otra ingenua del viento? Al menos, los partes oficiales del Gobierno rojo tienen la discreción de hablar de victorias sin señalar el lugar donde se han logrado o de contar a Madrid las victorias del frente catalán y a Barcelona las del Guadarrama.

##### Así son nuestros pueblos

Dando cuenta el corresponsal de "El Adelantado" en Uruñés acerca de los solemnes funerales celebrados en aquel pueblo por el alma del heroico soldado Gumersindo Sanz, terminaba su crónica diciendo: "A reemplazarle, mañana saldrán para Segovia cinco milicianos de la J. A. P., que van voluntarios para la primera línea." Cinco para un puesto vacante en el frente.

Noticias como ésta podrían servir a Largo y compañía para venir en conocimiento del temple de los pueblos auténticamente españoles, antimarxistas. La sangre de los mártires sigue siendo semilla de nuevos combatientes. Y el Generalísimo Franco sabrá cada día mejor la calidad del pueblo con que cuenta.

##### Aún no tienen autorización...

Litvinoff ha llevado a Ginebra un documento firmado por los más significados marxistas franceses, en el que se pide para los comunistas españoles el derecho de compra de armas.

La noticia es como para dejar perplejo a cualquier espectador de la guerra; porque, si los marxistas están esperando la autorización

#### Las provincias de España levantarán altares en Madrid el día de la entrada de nuestras tropas

El Consejo de Guerra Carlista ha hecho pública la idea de levantar altares en diversos puntos de Madrid el día en que nuestro Ejército y milicias entren en la capital de España, donde se celebrarán solemnes misas de acción de gracias.

A la provincia de Segovia corresponde la misa de la plaza de San Francisco, donde se levantará un gigantesco altar dedicado a nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de la Fuensaldaña.

Con tal fin, se han iniciado ya los preparativos en la ciudad y en la provincia, en medio de un gran entusiasmo.

para la compra de armas, todos esos tanques y aviones de que hace unos días presumen, ¿les han llovido de las nubes? Y ese cargamento que llega a sus puertos, ¿es regalo de los mares? ¿A qué han dedicado los millones robados y el oro exportado al extranjero?

Hora es de que se vaya convenciendo la Sociedad de Naciones de que los comunistas, que hacen política habitualmente con el crimen y asesinato de millares de ciudadanos inocentes, no pueden hacer nunca honor a los compromisos internacionales y a la fidelidad mutua. La falsía y la deslealtad constituirán siempre su fisonomía; porque el comunismo es la negación de toda ley, de la moral y de la justicia.

##### Estábamos en lo cierto

Recordarán nuestros lectores que, cuando LA CIUDAD Y LOS CAMPOS combatía la candidatura llamada del Frente Popular, por estar éste al servicio de la Masonería contra la Iglesia, los amigos y el "ministro" del candidato de dicho Frente, señor Martín de Nicolás, nos ponían verdes diciendo que éramos unos tales y unos cuales, que la Masonería no se metía en política y que el señor Martín de Nicolás—botones o cosa así del Gran Oriente masónico, Martínez Birria—era tan católico como el que más.

Pues bien; ahora resulta que estábamos en lo cierto. Según ha declarado el propio Martínez Birria, la Masonería está al lado del Frente Popular y de los rojos, contra la Iglesia.

Para nosotros, huelga esa declaración. Estábamos al tanto de los manejos masónicos. Pero no está de más que se hayan hecho públicos de modo auténtico por uno de sus jefes, el mencionado Birria.

Quedamos, pues, en que los masones se meten en política, son amigos de los rojos asesinos de España y enemigos de la Iglesia. Todo individuo, por tanto, cualquiera que sea su grado, condición social, profesión, etc., que pertenezca a la Masonería, es enemigo de España y como tal debe ser tratado y juzgado.

#### Donativos para las milicias de Acción Popular

##### En metálico

Suma anterior, 5.313,70 pesetas.

Un simpatizante de la J. A. P., 45 pesetas; don Miguel Ramón, de Santa María de Nieva, 50; don Buenaventura Fisac, de Fuenterrebollo, 50; don Casto Arañuetes, 5; Hotel Casas, 5; una sirvienta, 5; doña Eugenia Martín, modista, 5; don Eugenio Marín, de Carrascal de la Cuesta, 5; don Emiliano Montarelo, sacerdote, 5; don Luis Rincón, 200; don Rafael Casado, 10; don Rafael Lorente, de San Pedro de Gaillos, 10; don Julián Lorente, de ídem, 5; don Tomás García, de ídem, 5; don Nicolás Martín, de ídem, 5; don Lorenzo Bravo, de ídem, 3; don Valeriano Bravo, de ídem, 5; don Vicente Sanz, de ídem, 2; don Lázaro García, de ídem, 3; don Juan Moreno, de ídem, 3; don Gregorio Lorente, de ídem, 10; don Juan Bravo, de ídem, 5; don Luis San Frutos, de ídem, 5; don Alejandro Sanz, de ídem, 2; don Emiliano Bravo, de ídem, 3; don Matías Moreno, de ídem, 2; don Felipe Benito, de ídem, 5; don Antonio Pérez, sacerdote, de ídem, 5; don Pedro Matey, de ídem, 2; don Frutos Casado, de ídem, 1; don Mariano Delgado, de ídem, 5; don Santiago Matey, de ídem, 5; don Ceferino Matey, de ídem, 1; don Evaristo Lorente, de ídem, 5; don Mariano Benito, de ídem, 5.

Total hasta la fecha, 5.805,70 pesetas.

##### En especie

Don Sotero Holgueras, de Campo de San Pedro, una pieza de tela kaki; don Félix Postigo, de Cantimpalos, seis kilos de chorizos.

Imprenta.—San Agustín, 7

PHILIPS-RADIO LAMPARAS-PHILIPS BICICLETAS  
**AUTO-INDUSTRIAS**  
F. MARTIN  
AUTOMOVILES RENAULT Y AUTO-UNION  
CAMIONES RAPIDEZ, ECONOMIA, CONFORT  
ACCESORIOS Y RECAMBIOS PARA TODAS LAS MARCAS  
FEDERAL Y MERCEDES  
AZOGUEJO, 9 TELEFONO 200 SEGOVIA

VINOS AL POR MAYOR Y MENOR  
ELABORACION PROPIA  
**ALMACENES PARADA**  
LICORES PRIMERAS MARCAS  
San Agustín, 6 Teléfono 400  
SERVICIO A DOMICILIO



## Papel bélico de la semana

EN EL PRINCIPIO DEL FIN

Se va jalonando brillantemente la épica gesta de reconquistar a España. La España eterna, la España inmortal, la España católica, madre de santos, héroes, artistas y sabios, que el marxismo pretendía borrar para siempre del libro de la historia.

Paso a paso, el generalísimo de los Ejércitos nacionales y fuerzas en campaña reincorpora a la Patria, con precisión matemática, las poblaciones invadidas por el terror rojo.

Ya estamos a un paso de El Escorial. Por Toledo, casi a las puertas de Madrid. Pronto se derrumbará definitivamente ese conglomerado rojo de hordas anárquicas que, desbaratadas y maltrechas, huyen a la desbandada ante el brioso empuje del Ejército salvador y de las milicias nacionales que le ayudan en la grandiosa obra de salvar a España.

En el frente aragonés, las columnas de rojos catalanes continúan disolviéndose como azucarillos en vaso de agua. Madrid, sin comunicaciones normales con Valencia. En los demás sectores, la situación general no puede ser más favorable para la causa nacional, contra el marxismo.

Funcionan varias Republiquetas: la de Cuenca, la de Santander, la de Bilbao, la de Ascaso en tres o cuatro pueblos del frente aragonés, la de Málaga, la de Valencia... Si no fuera trágico, sería cosa de tomarlo a risa. En fin, el caos. El principio del fin. Todos quieren mandar y nadie obedece. Sobre todo en Cataluña, donde los rusos hacen buenas migas con los catalanes. Esos rusos vienen a ser como unos catalanes que beben «wodka» y los catalanes como unos rusos que comen «Munchetas». Pescadores todos «a río revuelto». Muchedumbres desorganizadas y dirigentes acéfalos.

Tan mal andan las cosas para «ellos» que hasta el famoso Caire en la Radio de Telégrafos y el locutor de Unión Radio, ambos de Madrid, confiesan—a pesar de ser laicos—angustiosamente que la hora es grave y que hay que hacer un supremo esfuerzo para salvar Madrid. Ello es reconocer que la caída de Madrid es el final de la guerra. Azaña, en cambio, opina desde Barcelona que, si cae Madrid, la guerra continuará en Cataluña...

Azaña—¡pobre iluso!—se cree ya seguro en Barcelona y, no sabe que irán a buscarle, si se espera, y que para él no habrá perdón, si no toma las de Villadiego, porque los monstruos no lo merecen.

Companys, no habla. Largo, enmudece. Prieto, ni siquiera echa tacos. Martínez Birria, Alvarez del Vayo, Barcia y demás gallofa, a la búsqueda de comisiones para asegurarse la fuga y salvar el pellejo y el oro que han robado.

Claro que no se rendirán, mientras quede un miliciano rojo a quien llevar a la muerte o un átomo de oro que robar en los Bancos... Menos mal que la generalidad de los milicianos rojos, al parecer, se han dado cuenta de la maniobra de sus líderes, por lo que... a otra puerta, morena.

Nada hay que pueda resistir a la arrolladora marcha de los Ejércitos y milicias nacionales. El triunfo de España es ya definitivo, aunque faltan objetivos importantes.

No obstante, hay quienes—en silencio y a cencerros tapados, como en los aquelarras—alientan todavía el deseo y la esperanza en el imperio tenebroso del Frente Popular, incompatible con la dignidad humana. Cerebros desquiciados y pervertidos por la indignidad de unos líderes que huyen siempre a la hora de la refriega. El llamado Frente Popular equivale a Moscú. Y Moscú es la dictadura roja sobre el proletariado y sobre todos, con su secuela de anarquía, miseria, muerte, hambre, empobrecimiento y exterminio. Optar entre eso y lo que nos ofrece el triunfo del Ejército y milicias nacionales—paz, pan, trabajo, prosperidad, religión, justicia social, armonía entre todos los españoles—no debe infundir dudas a nadie.

Estamos en el principio del fin de la anarquía roja. Se aproxima la nueva y total reconquista de España.

España es como un cubilote de materiales en ignición, del que resurge gloriosamente de entre las sombras del pasado, al conjuro de una raza que se recobra a sí misma, la efigie de nuestro IMPERIO. Del IMPERIO ESPAÑOL, profundo y entrañable, que en estos momentos está ligado a la fuerza de las armas.

Porque la fuerza de las armas va unida a los grandes prestigios morales y materiales de la España inmortal.

## Gobierno Civil

Por orden del excelentísimo señor gobernador civil, comandante España, se crea un distintivo especial o brazalete con los colores nacionales, para cuantas señoras y señoritas de todas las clases sociales que, con tanta abnegación y sacrificio, vienen trabajando gratuitamente en los roperos de asistencia a las fuerzas combatientes contra el marxismo.

Tendrán derecho a este distintivo las que asistan a los Roperos durante diez días consecutivos, perdiéndole si faltan otros diez sin justificar la ausencia.

La imposición de distintivos se verificará en fecha próxima en presencia de las autoridades provinciales y locales.

El señor gobernador ha visitado los Establecimientos provinciales de Beneficencia para informarse de la enseñanza que reciben los niños asilados, quedando muy satisfecho y complacido de la visita.

Nuestra primera autoridad civil se propone reformar, de acuerdo con la Diputación provincial, la alimentación de los niños, que será más variada y nutritiva.

Prosigue la destitución de empleados marxistas o marxistoides: los secretarios de los Ayuntamientos de Torrecilla del Pinar y Tres Casas, el médico de Veganzones, dos peones camineros y varios camilleros de la Cruz Roja.

Al maestro, también destituido, que fué de Tres Casas, don Frutos Bernal Martín, se le prohíbe residir a menos de cinco kilómetros a la redonda de dicho pueblo.

Por el Gobierno civil, y en cumplimiento

## Contra los acomodaticios

### Dos juicios muy acertados

(ARMANDO GUERRA)

Comentando la situación militar, el gran crítico y escritor de cosas bélicas «Armando Guerra» dice en «La Gaceta Regional», de Salamanca, que dentro de pocos días, muy pocos, al cerrarse la tenaza que se extiende desde Algora pasando por Somosierra y Guadarrama hasta Aranjuez, los defensores rojos de Madrid no tendrán más remedio que abrirse paso a viva fuerza o, replegados sobre la capital de España, disponerse a defenderla. «Puede que no hagan ni lo uno ni lo otro. Hay una solución más sencilla para los que no se hayan significado en extremo en esta lucha cruel: tirar el fusil y el mono y dedicarse a aplaudir la entrada de nuestras fuerzas en Madrid. Y así, por arte de magia, pudieran convertirse los enemigos de hoy en los aparentes amigos de mañana».

Y ya, metido en harina, el gran crítico militar dice textualmente:

«No hace mucho vi en el Espolón, de Burgos, el desfile de varias centurias de falangistas y observé cómo un señor extendía el brazo y doblaba la cabeza y la cintura, y se quitaba el sombrero al paso, no de la bandera española, sino de los banderines de la Falange. ¡Ese señor en los primeros días de Julio abominaba de lo que ahora reverencia. Multiplicad el caso, y no sería para maravillarse que en un decir Jesús, los milicianos madrileños dieran por imitar a los que buscan siempre el sol que más caliente... ¡Cuando el prior juega a los naipes...!

Al ver cómo el eje del ideal de muchos pasa por su ombligo, siento un asco tan grande, una desgana tal, que la pluma se me cae de las manos. Hoy no tengo ganas de escribir. Siento sólo deseos de morir. ¿Vivir? ¿Luchar? ¿Para qué? ¿Para ver cuán grande es la ruindad de la mayoría de los hombres?»

«DIARIO REGIONAL»

Se refiere el periódico católico vallisoletano a los oportunistas de siempre, y dice bajo el título de «Burda maniobra», en su artículo editorial de ayer, lo que, sin quitar punto ni coma, reproducimos a continuación:

«Al estallar el glorioso movimiento nacional, surgen los elementos contemporizadores y acomodaticios de siempre, y lanzan la especie de que hoy no hay diferencias entre quienes, militares y civiles, sufrieron persecuciones por su lealtad a la causa de España en las épocas duras y difíciles y los que se han sumado a ella cuando sus defensores se lanzaban arrolladoramente a la pelea. La maniobra es burda; pero peligrosa. Se pretende sembrar el desaliento en los elementos sanos del país al verse colocados en el mismo plano que los oportunistas y cobardes que halagaban al marxismo en espera de un trato de favor si el comunismo hubiera triunfado en España. Si la maniobra prosperase—que no prosperará—, los españoles que han sufrido los rigores del Frente Popular se sentirían defraudados, entristecidos y doloridos con una igualdad de trato tan injusta como irritable y, una vez logrado esto, los eternos saltadores de carrozas triunfales, tan peligrosos como los mismos marxistas, se dedicarían a esperar. Pero la maniobra quedará en descabellado propósito, porque los directores de los destinos del país no tienen, por fortuna, la menor semejanza con los cobardes revolucionarios del Frente Popular que hacían posible toda clase de impunidades.»

Lo que quiere decir—ya por nuestra cuenta—que en todas partes, como en Segovia, cuecen habas.

## ALMACEN DE MADERAS

BALSAIN Y OTRAS PROCEDENCIAS

A. GOMEZ APARICIO

PRECIOS SIN COMPETENCIA :: VERDAD

SAN JUAN, 4

(PRÓXIMO AL AZOGUEJO)

## El aniversario de la Falange

La Falange de Segovia conmemoró el jueves con diversos actos el aniversario tercero de su fundación.

Por la mañana, los falangistas asistieron a una misa que se celebró en la Catedral en sufragio de las almas de todos los muertos de la organización. Concurrieron también las autoridades y representaciones de Acción Popular, Requetés, Renovación Española y otras comisiones. El señor obispo tomó asiento en su trono del presbiterio, al lado del Evangelio. Terminada la misa, se cantó un solemne responso.

Después, en la plaza Mayor, y en presencia de las autoridades, desfilaron las fuerzas de la Falange, siendo aplaudidas por el público.

Por la tarde, a las dos, se reunieron las autoridades y representaciones de Acción Popular, Requetés y Renovación en el cuartel de Falange, para asistir a la comida acostumbrada de los milicianos falangistas. Durante la comida reinó la mayor cordialidad entre todos los comensales.

A las ocho y media de la noche partió del

## El moro y el minero

Fué allá en lo alto del monte Naranco cuando Ali-Ben-Yussuf, de la segunda compañía del tercer batallón de Regulares, lanzó una granada de mano contra Juan el minero, que al explotar le mató instantáneamente. Pero, al mismo tiempo, fué a su vez víctima de la explosión del cartucho de dinamita que, lanzado por la mano experta del minero, fué también mortal para él.

Y emparejadas sus almas por un azar del destino, si bien mirándose recelosas, marcharon a comparecer ante el Supremo Juez.

Al penetrar en la Sala del Juicio, y sin tener en cuenta ni la gravedad del momento ni el debido respeto a tan Altísimo Señor, promovieron una espantosa algarabía, increpándose mutuamente y lanzando el minero «Vivas a Rusia», que eran replicados por el moro con potentes «Vivas a España».

Después de no pocos esfuerzos, dos ángeles lograron reducirles a silencio y el juicio comenzó seguidamente.

—Que traigan el libro de hechos de Ali-Ben-Yussuf—ordenó el Señor.

—Con la venia de la sala—interrumpió el Ángel fiscal—; no está bautizado.

—Tiene el bautismo de sangre—contestó suavemente el Ángel defensor.

—Verdad es—dijo el Supremo Juez—; encontró la muerte peleando por Dios y por España. A ver, dadle un salvoconducto para San Pedro, y escribidlo con tinta azul, nada de tinta roja. Y ahora tú—continuó dirigiéndose al minero—, de ti ya me han hablado, fué hace dos años: el hermano Manuel, el director de los Maristas de Sama, el que permitiste que fuera asesinado en agradecimiento de haber educado a tus hijos sin que te costara ni un céntimo. ¿Por qué dejaste que lo matasen? ¿Qué mal te había hecho?

—Era un reaccionario—contestó el minero—, y «La Pasionaria» nos dijo que no debía quedar uno.

El hermano José—dijo el Señor—ingresó a los quince años en el noviciado, se levantaba a las cuatro de la mañana en verano y a las cuatro y media en invierno; trabajaba muchas horas diarias, educó más de 3.000 niños. Ahora vas a ver a «La Pasionaria»—y diciendo así puso el telescopio celestial frente al ofuscado minero—. Ahí la tienes, magníficamente instalada en un suntuoso hotel de París. ¿La conoces?

El minero quedó estupefacto; no podía creer lo que veía y, enormemente sorprendido, concretó su sorpresa en un «Anda la...» que hizo fruncir levemente las cejas al Supremo Juez y ocasionó un ligero batir de alas por parte de los ángeles presentes escandalizados por su lenguaje.

—Anda—prosiguió—. ¡Y le están lavando la peana! ¡Ella que le tenía horror al agua!

—No, no es eso—le interrumpió un ángel versado en las cosas terrenas—; es que le están haciendo los pies.

—¿Y eso qué es?—interrogó el minero cada vez más estupefacto.

—Pues que le pintan las uñas de los mismos—aclará el Ángel—. La sorpresa del minero iba en aumento. Alrededor de la dirigente en quien más confiaba, tenía costosos abrigos de pieles, frascos con variados perfumes...

—Valiente...—contestó despectivamente, originando nuevo revuelo en la corte celestial.

—Bien—dijo el Ángel fiscal—, creo que su caso está bien claro; en su historial hay profusión de blasfemias, bastantes saqueos y en estos últimos días algunos asesinatos; solicito que se le mande al infierno; creo que tiene motivos sobrados para ello.

Entonces el Ángel defensor habló y dijo:

—Señor: este hombre no es malo, oyó de pequeño blasfemar a su padre y él siguió blasfemando, le dijeron que la propiedad era un robo y obró de acuerdo con esa norma, le ordenaron matar y fué un mero ejecutor de órdenes. El nunca fué remiso en el trabajo, ni dilapidó el jornal en francachelas. Cuando hubo huelga, pensó antes que comer él en que comiesen sus hijos y los de los compañeros. Una vez fué a buscar un compañero suyo al fondo de un pozo y con riesgo de su vida salvó la suya. Fué un pobre hombre envenenado por un odio estúpido que le fué inculcado alevosamente. ¡Piedad para él, Señor!

El Todo Misericordioso meditó unos instantes, y dijo:

—No irás al infierno, Juan, pero tampoco irás al cielo; vas a ir adonde has estado toda tu vida; a ver, Gabriel, cógele a éste y llévale al Limbo. ¡Que continúe donde estaba!...

Juan Macías Aguirre

## La actuación de los milicianos de Acción Popular en Navas del Marqués y Peguerinos

La conquista de Navas por el Ejército nacional, marca otro de los múltiples jalones que el alto mando desarrolla en el cerco que ha puesto a Madrid. El Ejército del general Mola, con la columna que manda el coronel Rada, salió de la posición de Santa Catalina el día 21, y bajando de una altísima cota, por un terreno difícil, llegó sin contratiempo frente a una colina donde el enemigo, formidablemente parapetado, hizo una gran resistencia. Trincheras, parapetos cubiertos, nidos de ametralladoras, de nada sirvieron ante el empuje de nuestros soldados.

Marchaban en vanguardia los Regulares y la J. A. P. que manda el capitán Méndez Vigo. En seguida los requetés y una compañía del batallón de la Victoria. Por el flanco derecho y a bastante distancia, avanzaban fuerzas al mando del teniente coronel Merlo.

La columna referida atacó con tal denudedo los atrincheramientos, que desde las once y media de la mañana hasta las cinco de la tarde, no cesó un momento el tiroteo. Los Regulares, con bombas de mano, se encontraban en la cima de la colina, cuando todavía las ametralladoras enemigas, escondidas, seguían disparando sin interrupción desde los nidos de emplazamiento. Ya empezaba a anochecer, cuando la J. A. P. de Méndez Vigo y la compañía de la Victoria por un lado y los requetés de Avila y Galicia por

otro, se hicieron con todo el objetivo, donde pernoctaron.

A las seis de la mañana del día 22, se avanzó sobre el pueblo, donde se entró a las diez, conjuntamente con la columna del teniente coronel Merlo. Las bajas hechas al enemigo deben ser considerables. Hasta las seis de la tarde se habían enterrado cincuenta y un cadáveres de rojos y en la retirada van abandonando armas, municiones y víveres en grandes cantidades.

En este sector halló muerte gloriosa el miliciano de la J. A. P., de Valverde del Majano (Segovia), Juan Llorente Hernangómez. Hubo, además, tres heridos, no graves, de la J. A. P. Estas milicias juveniles se han cubierto de gloria. Las compañías elementos de Valladolid, León, Avila y Segovia. De estos últimos recibían su bautismo de fuego la sección que, saliendo de Segovia el día 19, se trasladó directamente para entrar en fuego el día 20. Y el capitán Méndez Vigo, que lleva «charca», como cariñosamente llaman a esta valiente milicia, se encontraba satisfechísimo.

Los milicianos de la J. A. P. se han distinguido por su acometividad serena y disciplinada de siempre, en las operaciones de estos últimos días en el sector de Peguerinos y en las proximidades de El Escorial, en cuyo sector dió generosamente su vida por Dios y por España el miliciano jipista de Segovia, Ambrosio Herrero.

Hay que tener un espíritu y una creencia. Creer en Dios, en la Patria, en la familia.

El que no crea en nada de esto, ni es español ni es nada.

(General Franco.)

## Cooperativa Electra Segoviana

Nuevas tarifas

Usos domésticos. Fuerza motriz Alumbrado de escaparates

Visita esta exposición de aparatos instalada en nuestros locales

Para toda clase de detalles consultad al servicio técnico de esta Sociedad

¡Económia! ¡Higiene! ¡Comodidad!



# Ecos del Magisterio

Se va aproximando el día venturoso en que el Ejército, iniciador de este salvador movimiento, ponga término feliz a una de las gestas más gloriosas con que se honra la Historia de la Humanidad; concluirá la zozobra de los días de lucha, esos brutales bombardeos sobre poblados indefensos, dejará de resonar en sierras y llanuras el estampido del cañón y en ese momento hay que comenzar otra guerra sin cuartel, no de odios y matanzas, sino guerra de amor, de fraternidad cristiana; el campo de batalla, la escuela.

La escuela, yunque en que se han de forjar caracteres íntegros, personalidades viriles, robustas y definidas, de que tan carentes estamos en España, como puede observarse en esta etapa de prueba, caracterizada por posturas equívocas, a fin de desojar tremendas responsabilidades ante Dios y la Patria.

Escuelita española en la que ya no habrá torturas para muchos educadores que en silencio y en el secreto de su alma rendían adoración a Cristo Crucificado, único modelo de maestros, serás crisol en que se purifiquen espíritus en formación; vaso que has de recoger tíernos intelectos para conducirlos por el camino de la verdad.

Políticos mediocres y depauperados, seres inconscientes, quisieron torcer tu augusto significado y a pretexto de respetar la conciencia del niño, se olvidaron de que es semilla del porvenir que no nos pertenece y que hay que cultivar con los más delicados cuidados de jardinería.

Escuelita de aldea, a la sombra de la Iglesia, libráras batallas silenciosas y teniendo conciencia de vuestra responsabilidad, seréis dos faros que con vuestros resplandores luminosos o diario habéis de infiltrar en gentes rústicas dos grandes amores: Dios y la Patria.

Escuela española, has dejado de ser campo en que brotaban odios infernales y te has trocado en santuario rústico propicio de derramar amor, abnegación, sacrificio, trabajo y temor de Dios, principio de toda sabiduría.

No olvidemos, maestros católicos, que la escuela, fiel reflejo, imagen reducida de la vida social, en ella repercuten las luchas, transformaciones y vicisitudes sociales, políticas y religiosas y debemos erigirnos en jefes dispuestos a no dejarnos arrebatar el mando, ni someternos al yugo de influencias demoleadoras de jerarquías sin Dios y sin Patria.

Se acercan días de combate, de laboreo intenso que presidido por el Divino Galileo muerto en Cruz, se deslizarán callando, risueño, alegre y mezclado con cánticos patrióticos y religiosos en el campo escolar crecerán lozanos los más sublimes ideales y los valores permanentes de la raza.

Comienza ya la verdadera guerra: buenos patrones domina y aprisiona la escuela: conciencia de su misión llena de ilusiones, ideales, ansias de renovación, programas que deben en las fuentes de las nuevas orientaciones pedagógicas, sin servilismos y estridencias racionalistas; planes de estudios sólidos y científicos; organización y sistemas disciplinarios nuevos, netamente hispanos, con un ideal pedagógico, en una palabra, español y cristiano.

Maestro católico que vas a dirigir esta batalla, con modales persuasivos, con ejemplo perenne, con paternal conducta infunde a tus niños amor al trabajo, venero inagotable de riqueza y bienestar; enséñales también a ser buenos, ya que el valor moral de un pueblo determina, más que el bagaje intelectual, el grado o jerarquía de su educación y enséñales a rezar, ya que no hay pláticas más hermosas, ni silencios más conmovedores que aquellos suscitados en el alma por el movimiento rítmico de unos labios que rezan.

Albino Charle

## LEGISLACION ESCOLAR

El «Boletín Oficial» de la provincia, fecha 26 del actual, inserta la Circular del Rectorado de Valladolid enviada a la Inspección y Sección Administrativa de esta provincia, con fecha 22 del actual, y publicada ya en esta sección el día 24.

A continuación, y del «Boletín Oficial» de fecha indicada, tomamos lo siguiente que completa la mencionada Circular, que interesa al Magisterio.

Dice así:

«Al efecto de cumplimentar la Orden que antecede de 22 del actual, emanada del Rectorado de Valladolid, se dan a conocer las vacantes existentes en esta provincia con separación de sexos:

**Maestros.**—Adrados, unitaria; Aguilafuente, graduada; Aldealenguía de Santa María, unitaria; Aldea Real, unitaria, número 1; Aldealcorvo (Consuegra), mixta; Aldeanueva del Monte, mixta; Aldealenguía de Pedraza (Ceguilla), mixta; Anaya, mixta; Aña, mixta; Bernardos, unitaria, número 1; Boceguillas, unitaria; Caballar, unitaria; Campo de San Pedro, unitaria; Cantalejo, tres secciones en la graduada; Carbonero el Mayor, dos secciones en la graduada; Carrascal del Río, unitaria; Casla, unitaria; Castrillo de Sepúlveda, mixta; Castrojimeno, mixta; Collado Hermoso, mixta; Cuéllar

(Escarabajosa), unitaria; Cuéllar (Torregu-tierrez), unitaria; La Cuesta (Carrascal), mixta; La Cuesta, mixta; Chatún, unitaria; Dehesa, mixta; Duruelo, mixta; Encinillas, mixta; Escalona del Prado, unitaria; Fresneda de Cuéllar, unitaria; Fuente el Olmo de Fuentidueña, unitaria; Fuentepelayo, unitaria, número 1; Fuenterrabollo, graduada mixta; Fuentesoto, unitaria; Fuentesoto (Tejares), mixta; Fuentidueña, unitaria; Hinojosas del Cerro (Aldehuelas), mixta; Hontalbilla, unitaria, número 1; Jemeniño (Santovenia), mixta; Labajos, unitaria; Laguna de Contreras (El Vivar), mixta; Lastras de Cuéllar, unitaria, número 2; Maderuelo, unitaria; Madriguera, unitaria; Marazueta, unitaria; Migueláñez, unitaria; Monterrubio, unitaria; Montuenga, unitaria; El Muyo, mixta; Nava de la Asunción, dos secciones en la graduada; Navalmanzano, unitaria, número 2; Navares de Enmedio, unitaria; Nieva, unitaria; Olombrada, unitaria, número 1; Palazueros de Eresma (Tavana del Monte), mixta; Paradinas, unitaria; Pedraza, mixta; Pelayos del Arroyo, mixta; Pinarejos, unitaria; Pradales, mixta; Remondo, unitaria; Ríeza, dos secciones en la graduada; La Salceda, mixta; Saldaña de Ayllón, mixta; San Cristóbal de la Vega, unitaria; Sanchoño, unitaria, número 1; Sangarcía, unitaria; San Martín y Mudrián (Mudrián), unitaria; Santa María de Nieva, unitaria, números 1 y 2; Santibáñez de Ayllón, unitaria; Santiuste de San Juan Bautista, unitaria, números 1 y 2; Segovia, sección graduada, número 1; dos secciones en la graduada, número 2; escuelas de Beneficencia, números 1 y 2, y Segovia (San Marcos), mixta; Sepúlveda, unitaria, número 1; Sepúlveda (Santa Cruz), mixta; Sotillo, mixta; Sotosalbos, mixta; Torrecaballeros, mixta; Torre Val de San Pedro, unitaria; Trescasas, mixta; Turégano, unitaria, números 1 y 2; Turrubuelo (Aldeanueva del Campanario), mixta; Uruñías, unitaria; Vegafría, mixta; Valledado, unitaria, número 1; Villacastín, unitaria, números 1 y 2; Zaruéla del Pinar), graduada mixta.

**Maestras.**—Arcones, unitaria, Bercial, unitaria; Bernardos, unitaria, número 1; Cantimpalos, unitaria, número 2; Carbonero el Mayor, párvulos, número 2; Carrascal del Río, unitaria; Cerezo de Arriba, unitaria; Cuéllar (Torregu-tierrez), unitaria; Cobos de Segovia, unitaria; Fuentepiñel, unitaria; Fuentesoto, unitaria; Hontalbilla, unitaria, número 2; Hontanares de Eresma, mixta; Juarros de Rómoros, mixta; Juarros de Voltoya, unitaria; Lastras de Cuéllar, unitaria, número 1; La Losa, unitaria; Melque, unitaria; Migueláñez, unitaria; Moraleja de Coca, unitaria; Mozoncillo, unitaria, número 2; Navalmanzano, unitaria, número 2; Prádena, unitaria; Rapariegos, unitaria; Rihuelas, mixta; San Pedro de Gaíllos, unitaria; Santiuste de Pedraza (Requijada), mixta; Segovia, sección de la graduada, número 2; Segovia, unitaria, número 1; Torrejilla del Pinar, unitaria; Torreiglesias, unitaria; Valseca, unitaria; Valluela de Sepúlveda, unitaria; Villaverde de Iscar, unitaria; Zarzuela del Pinar, graduada, mixta.

Segovia, 24 de Octubre de 1936.—La inspectora jefe, **Elena Gozalo.**—El jefe de la Sección, **Antonino Blázquez.**

Con la misma finalidad de cumplimentar la Orden señalada de 22 del corriente, dictada por el Rectorado de Valladolid, por la presente se da un plazo de cinco días, a partir de la publicación de ésta en el «Boletín Oficial» de la provincia, para que con la máxima urgencia se hagan las peticiones de escuelas por instancia debidamente reintegrada (póliza de una cincuenta y cincuenta céntimos del sello del Colegio de Huérfanos), dirigida al ilustrísimo señor Rector de la Universidad de Valladolid y presentada en la Sección Administrativa de Primera Enseñanza, en la que harán constar nombres y apellidos, número del Escalafón, primero o segundo, o del grado profesional, maestro propietario de la escuela que desempeñen y residencia accidental, rogando que la petición de vacantes se numere por orden de preferencia en el respaldo de la instancia, fechando y firmando a continuación el interesado.

El apartado A) del artículo segundo también afecta a los maestros de la provincia que tienen sus escuelas clausuradas por el estado bélico actual.

El apartado B) y C) del artículo segundo igualmente afecta a todos los maestros del grado profesional que actualmente desempeñan escuelas de las creadas por Orden de 25 de Febrero del año actual, y los que están prestando servicio en las escuelas destinadas a las prácticas para los maestros alumnos.

Es obligatoria la petición a todos los maestros de los apartados A), B) y C), a quienes no les afecte lo dispuesto en el artículo tercero de la Circular del Rectorado que nos ocupa.

Segovia, 24 de Octubre de 1936.—La ins-

pectora jefe, **Elena Gozalo.**—El jefe de la Sección, **Antonino Blázquez.**

El «Boletín Oficial» de la provincia, fecha 28 del actual, publica lo que sigue, de gran interés para el Magisterio:

**Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Segovia.**—Como complemento a la Orden publicada en el «Boletín Oficial» del 26 del actual, y al efecto de cumplimentar la Orden de 22 del actual emanada del Rectorado de Valladolid, se dan a conocer las vacantes adicionales existentes en esta provincia, con separación de sexos.

**Maestros.**—La Losa, unitaria, y Sebúcor, unitaria.

**Maestras.**—Santo Domingo de Pirón, mixta.—Segovia, 27 de Octubre de 1936.—El jefe de la Sección, **Antonino Blázquez.**

Habiéndose remitido a este organismo por el ilustrísimo señor rector de la Universidad de Valladolid la documentación de los maestros que han solicitado servir escuelas interinamente en esta provincia y debiendo hacerse la elección de vacantes a que alude la Orden del Rectorado de 22 del actual, se abre por el presente anuncio un plazo de diez días, a partir de la publicación de éste en el «Boletín Oficial» de la provincia, para que por oficio dirigido al señor jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza se adjunte una relación por orden preferente de las vacantes anunciadas en el «Boletín Oficial» del 26 del actual, advirtiendo que, como las documentaciones están en gran mayoría faltas de reintegro, es preciso que al enviar el oficio de petición se adjunten los reintegros necesarios en la forma siguiente: Las instancias han de estar reintegradas con póliza de una cincuenta pesetas y sello del Colegio de Huérfanos del Magisterio de cincuenta céntimos; las hojas de servicio y las copias de documentos, con móvil de veinticinco céntimos; y todas las certificaciones, con pólizas de tres pesetas, entendiendo que la falta de esos reintegros es suficiente para quedar eliminado en la elección.

La adjudicación será hecha por la señora inspectora jefe de Primera Enseñanza y el señor jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza.

Segovia, 27 de Octubre de 1936.—El jefe de la Sección, **Antonino Blázquez.**

## DE LA SECCION ADMINISTRATIVA

Se participa al señor habilitado de Segovia de baja en nómina, a partir del 20 de los corrientes, al señor maestro de Torrecaballeros don Jesús Aragoneses.

—Se remite recibo al señor rector de la Universidad de Valladolid de haberse entregado su título profesional a don Cirilo Calvo.

—Al señor gobernador civil de Segovia se mandan los pliegos que ordena el Rectorado de Valladolid, sobre provisión de escuelas para su inserción en el «Boletín Oficial» de la provincia.

—Están admitidos, por estar bien las copias de nombramientos de interino provisional de los siguientes maestros: Doña María de Pablos Cubo, don Gregorio García Borreguero; doña María González, don Ramón Manzanares, don Juan José Herrero, don Miguel Sancha, don Justo Pérez Sastre, don Mateo Polo Marqués, don Isaac Guijardo, don Doroteo Pérez Barahona, don Arcadio Peña, don Donato Cid Martín; don José González Gozalo, don Isaías Sastre, don Bonifacio Tejedor, don Castor García, don Juan García, don Rafael Rodrigo, don Antonio López, doña Catalina Marcos, don Fausto Martín, don Atanasio Pérez y don Santos Casado.

## DE LA INSPECCION

El maestro de Encinas solicita transferencia de material.

—Don Benigno Llorente, de Marazueta, solicita interinidad.

—Los maestros de Navasa de Oro envían relación de libros.

—El párroco de Anaya envía presupuestos.

—Envían relación de libros los maestros de La Lastrilla, Aguilafuente, Adrados, Remondo y Palazueros de Fuentidueña.

—Al señor alcalde de Segovia se remite propuesta de los señores maestros de la capital para vocales de la Junta local.

—Al Gobierno civil se le comunica el ofrecimiento de los maestros de la capital para servir gratuitamente las clases de adultos.

—Al señor jefe de la Sección se le pide el nombre del maestro más antiguo de la localidad.

—El Gobierno civil nombra vocal de la Comisión para examinar los libros escolares al maestro don Gabriel Ramos.

## DE ASOCIACION

**Altas.**—Don José Martín Pascual, de Aguilafuente; don Domingo Gómez López, de Cerezo de Arriba; doña María Purificación Almarza, de Bernardos; doña Lorenza Hernández de Alombrada; don Daniel Martín Pascual, de Escalona del Prado; doña María Virseda, de Vellosillo; doña Angela Tapia Aparicio, de Navas de San Antonio.

\*\*\*

Para todo cuanto se relacione con la Asociación y cuanto necesiten nuestros asociados pueden escribir a la presidenta, Velarde, número 10.

## NOTICIAS

¡Gloria y honra a los que mueren por Dios y por España!—¡Almazán ha muerto! Cayó don Isidro Almazán, el presidente de la Federación de Maestros Católicos de España, martirizado por los rojos en el pueblo de Piedralabés. Fué el alma de la Federación; inteligente y cristiano, fué el propulsor de todo el movimiento escolar católico; apóstol de Acción Católica, supo vivir como cristiano y morir como un mártir. Nosotros, que le conocíamos personalmente, acogemos la noticia con amargura y rogamos a

# Del diario de un capellán muerto en el frente

## EL ESPIRITU RELIGIOSO DE ESTA GUERRA

Llega a mis manos, como regalo de Dios, el diario de un capellán muerto en el frente del Guadarrama, mientras ejercía sus ministerios. Era del Padre Juan Martínez, de la Compañía de Jesús. Entraba en España el día 30 de Agosto, después de un destierro sectario y estúpido y con el corazón dolorido al saber que algunos de sus familiares habían sido víctimas, en la bella región murciana, de la horda roja. Entró a ponerse a las órdenes de España, cuyo amor se agrandó en el destierro. El frente del Guadarrama fué, durante unos días, el campo de sus ministerios. Breves, pero gratos recuerdos dejó allí. El día 19 de Septiembre caía herido mortalmente por una granada de mortero mientras confesaba al sargento Isaac Martín, preparando una comunión general para el día siguiente.

Cuando sonó la hora de la guerra, formó la juventud en los patios cuarteros, arma al hombro, tenso el brazo, ardiente la sangre y sobre el corazón, como defensa y estímulo, la medalla o el «detente». La madre que lloró, madre al fin, la marcha del hijo, tuvo el primer consuelo y enjugó sus lágrimas. Con la muchachada iba el capellán. El hijo iba a pelear como un valiente y a la madre le quedó el consuelo de que pudiera morir como un cristiano.

Quien no vea el espíritu religioso que informa esta guerra de verdadera cruzada, allá él. Es de los que tienen ojos y no ven...

Este sentido religioso se traduce en casos como el que voy a referir.

En una parroquia situada en las estribaciones del Guadarrama, donde era continuo el paso de soldados y milicianos, uno de los primeros días se presentó un grupo de soldados preguntando por la Casa Rectoral. El párroco pensó que buscaban el obsequio y se dispuso a complacerles. Todo se lo merecían. Del grupo de artilleros se destacó uno y dijo: «Señor cura, no venimos a que nos convide; es que uno de estos artilleros no tiene medalla y no quiere entrar en fuego sin ella». Naturalmente, hubo medallas y obsequio. Pero lo espontáneo de la petición viene a confirmar el sentido religioso de la guerra.

## LA PARROQUIA EN LAS TRINCHERAS

Decir que España se ha dado toda en esta guerra es sinónimo de heroísmos y abnegaciones. Por eso, cuando todos dan todo en una generosidad insospechada, es por lo menos inoportuno, por no decir ruin, hablar en comparaciones, siempre odiosas, de nuestros héroes y de nuestras heroicidades. Sólo españoles. En este afán de superación no quedaron atrás los capellanes, que no se contentaron con prestar sus servicios en los hospitales de sangre y aun en los puestos de socorro de los frentes, sino que de trinchera en trinchera, de puesto en puesto, han llegado a convertir en realidad lo que parecía una ilusión: hacer de la trinchera una Parroquia. Y esto es lo que sucede. En la trinchera se celebra la misa, se reza el rosario se hacen primeras comuniones, se predica, se ha llegado a celebrar hasta la fiesta misional y no falta la catequesis con gráficos.

En unos periódicos cogidos a los rojos de distintas fechas, aparece indefectiblemente la caricatura bilingüe del general, casi siempre acompañado del clérigo gordiflón. Ellos sabrán por qué. Lo cierto es que, muchas veces, dice más el enemigo inconscientemente que los amigos de su oficiosidad.

X.

# De una carta del diputado de Acción Popular por Granada, don Ramón Ruiz Alonso

El diputado obrero de Acción Popular por Granada, don Ramón Ruiz Alonso, ha dirigido al director de «La Gaceta Regional», de Salamanca, una interesantísima carta que pone de relieve el sacrificio de los jóvenes de Acción Popular en esta lucha contra el marxismo.

De dicha carta son los siguientes párrafos: «Presente y adelante!... Estas, que fueron el saludo de este modesto luchador en todos los pueblos de España, y siguen siéndolo ahora, en estos campos andaluces que vamos ganado palmo a palmo para España; quiero que también las primeras palabras escritas por un charro, a quien—según algunos periódicos—asesinaron los comunistas, pero que, gracias a Dios, sigue gozando al presente de magnífica salud, formidable temple y pletórico de entusiasmo para seguir luchando por España. ¡Presente y adelante!... ¡Presente y adelante!...

Como usted puede ver por esta carta, no he sido asesinado. Dios no ha querido disponer de mi vida, que bien poco vale, pero que ofrezco con todo cariño en pro de la causa sagrada que a todos nos anima en estos momentos.

Ayudado por muchachos de Acción Popular de Granada, nobles, buenos, generosos, hemos fundado el batallón «Hernán Pérez del Pulgar»; todos en él somos soldados voluntarios y estamos encuadrados en mandos militares; a mí me hicieron bombardero y pertenezco a la primera compañía. Fuerzas de choque, lleva en su frente y en sus hombros la Cruz de la Victoria que juré en El Escorial y tremoló a buena altura en las almenas de esta Alhambra granadina... Nuestra bandera no ha conocido la derrota, no sabe qué es eso y no lo sabrá jamás. Los de la Cruz Negra, nos llaman los rojos de la provincia de Jaén, de la que hemos conquistado ya Alcalá la Real y algunas de sus aldeas. Estamos en vísperas de maniobras, que esperamos han de proporcionar grandes alegrías a los buenos españoles...

No ha sido solamente en mi querida tierra charra donde se ha dado la noticia de mi fusilamiento. Desde mi propio hogar en

Granada, rodeado de los míos, hace poco más de un mes oí a Unión Radio de Madrid dar la siguiente noticia: «Esta mañana ha sido fusilado en el patio central de la Cárcel Modelo el que fué diputado por Granada Ramón Ruiz Alonso.»

La semana pasada publicó la Prensa madrileña—leída por mí—la noticia de que Ramón Ruiz Alonso era gobernador de Granada y que se complacía en asesinar quinientas personas cada día en plena Gran Vía...

La verdad es la siguiente:

Ramón Ruiz Alonso está de bombardero en la primera compañía del batallón «Pérez del Pulgar». Que es, además, abanderado de dicho batallón; que se ha juramentado con todos sus compañeros y con su capitán, don Joaquín Casinello, para clavar la Cruz de la Victoria en el ministerio de la Gobernación. Que se clavará, aunque quede vivo nada más que un «pulgarr». Y que, desde tierras andaluzas, que fueron rebeldes, pero que se van domando a fuerza de corazón, lanza con todas las fuerzas de su alma ¡Viva Salamanca, que le vió nacer!

Y termino, porque usted y yo tenemos mucho que hacer. Ya le mandaré algunas cuartillas contándole cómo se portan estos muchachos de las «Cruces Negras», que han hecho juramento, y que con la ayuda de Dios esperan cumplir. ¡Presente y adelante!

## NUEVO SERVICIO DE CORREOS

En todas las oficinas de Correos, incluso en las carterías rurales, pueden certificarse paquetes dirigidos a los componentes del Ejército nacional y Milicias ciudadanas, dentro de los territorios afectos al movimiento nacional, y a los que se vayan ocupando.

No pueden llevar cartas ni materias inflamables o peligrosas, irán precintados o lacrados, y en la cubierta, además de las señas completas y exactas, escritas a tinta, se consignará el contenido del paquete.

Peso máximo: dos kilos.

Dimensiones máximas: 50 x 15.

Franqueo: cincuenta céntimos cada paquete.

todas una oración y el firme propósito de trabajar por la reconquista de España y por la escuela cristiana.

**Documento importante.**—Recibimos de Burgos, donde se ha formado un Comité de la Federación de Maestros Católicos Españoles, integrado por elementos de la misma y por la Directiva de la Asociación Católica de Burgos, un documento de gran interés para nuestros asociados, que veremos si la amable acogida que nos ha dispensado LA CIUDAD Y LOS CAMPOS, nos permite su publicación, ya sea en esta sección de «Ecos del Magisterio», o en otro lugar del periódico, para el próximo número.

## RETIRO MENSUAL

Se recuerda a las maestras asociadas y no asociadas que el retiro espiritual del mes de Noviembre tendrá lugar mañana, domingo, día 1, en el convento de las Madres Reparadoras. A las ocho y media, misa de comunión; a las diez y media, meditación; a las once y media, examen práctico. Avisando, se puede desayunar en el mismo convento, y los que deseen pasar el día completo pueden también hacerlo con avisar a la madre superiora.

\*\*\*

**Invitación.**—La Junta directiva de la Asociación de Maestros Católicos Españoles de Segovia invita a sus afiliados, varones, de la provincia a que, cual lo han hecho ya los compañeros de la capital, ofrezcan al ilustrísimo señor rector de la Universidad de Valladolid dar gratuitamente las clases («nocturnas de adulto», en el curso próximo a empezar, por amor a la cultura patria y teniendo en cuenta la situación económica del Tesoro nacional, en las presentes circunstancias.



## Las milicias de la Juventud de Acción Popular van-guardia de vanguardias DE LOS PUEBLOS

### LA CUESTA

#### Reposición solemne del Crucifijo en la escuela. Las fiestas de la Raza y de Cristo Rey

El día 3 de los corrientes, primer viernes de mes, en la iglesia filial de Carrascal, celebró una misa solemne en la que comulgaron, además de los niños, la casi totalidad del vecindario. Después se organizó una solemne procesión, en la que abrían marcha dos niños con la Cruz y la Bandera; detrás era portada la imagen del Santo Crucifijo, escoltada por cuatro milicianos armados, que también dieron guardia en la santa misa; seguían las autoridades, acompañadas del pueblo en masa. Durante el recorrido de la procesión fueron incesantes los cantos religiosos y patrióticos. Llegados a la escuela, fué leído por el señor curapárroco y maestro provisional de la misma, una oración de desagravio y reparación, repetida por el pueblo, que ya daba muestra de una mal contenida emoción que se desbordó al ser leídas por los niños Felicitas Perela, Juliana Marinas, Arturo Perela y Salvador de Andrés, bellas poesías alusivas al acto y singularmente al escuchar los encendidos discursos pronunciados por los dignos señores alcalde don Demetrio García, teniente alcalde don Eugenio Marinas, brigada de Inválidos don Isaias Rubio, médico don Félix Orcajo, secretario don Isidro J. de Muñana y cura párroco don Emiliano Montarelo.

Durante el acto se dieron atronadores vivas a Cristo Rey, a España y al Ejército. Se sacaron varias fotografías y fueron los niños obsequiados con pastas y dulces.

El día 12, Fiesta de la Raza, en la iglesia de La Cuesta hubo solemne misa, en la que se acercaron a comulgar buen número de fieles y rezado el ejercicio del último día de novena a Nuestra Señora del Pilar y cantada la salve popular, todo por el rápido triunfo de la causa de España, organizó una nutridísima y ordenada manifestación patriótica, que terminó en la escuela, donde se leyeron poesías por los niños Cruz Sanz, Marcos Pastor y Félix Rodríguez, muy del agrado del pueblo que, sin ninguna excepción, acompañó a todos los actos. Seguidamente el señor alcalde glosó el significado del acto y dió acertadísimos consejos para que cada uno de los presentes contribuyera a hacer la Patria grande que están forjando los invictos caudillos del Ejército, Don Isaias Rubio, pronunció una encendida arenga patriótica; don Félix Orcajo, ya en funciones de maestro provisional, hizo una acertadísima y detallada reseña de la vida de Colón y sus andanzas hasta el descubrimiento de América, y, por último, el señor cura párroco exhortó a todos a imitar las virtudes de tantos héroes, sabios y santos como ha producido la raza hispana.

Tanto en la manifestación, como en los actos posteriores, el entusiasmo corrió parejas con el fervor en los actos religiosos.

El día 25, festividad de Cristo Rey, también en la iglesia de La Cuesta, se celebró misa de comunión, acercándose a la sagrada mesa todos los niños, los jóvenes y la mayor parte del pueblo.

Por la tarde, rezado el santo rosario, oraciones a Cristo Rey y, cantada la salve popular, se formó una procesión encabezada por los niños de las escuelas de La Cuesta y Carrascal, cada uno con su banderita nacional, siguiendo después el Santo Crucifijo, acompañado de todo el pueblo que, entonando cánticos religiosos y patrióticos, se dirigió a la escuela donde, rezada la oración de entronización, fueron leídas poesías por los niños Dionisia Martín, Mercedes Orcajo, Sofía Cantalejo, Cruz Sanz, Marcos Pastor y Nicolás Gómez. Pronunciaron sentidos discursos los señores alcalde, brigada, médico y Párroco.

El entusiasmo fué desbordante y la emoción intensa. Después de sacadas varias fotografías, se obsequió a los niños con una suculenta merienda.

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército salvador!

El Corresponsal

### ESCOBAR DE POLENDOS

#### Festividad de Cristo Rey

Con una solemnidad y entusiasmo sorprendentes, se ha celebrado en esta localidad la fiesta católica-nacional de Cristo Rey.

Tan ferviente entusiasmo como este pueblo demuestra en actos que honren a la Religión y a la Patria, son debidos a la inquebrantable fe que los hijos de este pueblo conservan a las tradiciones de sus antepasados, cultivada sin descanso por su infatigable y querido párroco don Urbano Viejo, ayudado en cuanto a su cargo les compete por autoridades y funcionarios, los que, unidos y con paladín esfuerzo, quieren conservar vivo y latente su catolicidad y patriotismo.

Todo el día fué el templo morada del pueblo, que con fervorosa devoción rendía preses al Rey de Reyes, a Cristo Rey.

Por la mañana, en la misa solemne, después que el virtuoso párroco dirigió la palabra a los numerosos fieles, explicándoles la grandiosidad de la fiesta y recomendándoles que rogaran a Cristo Rey por la paz de la Patria, de que tan necesitada está en estos

tristes momentos, se acercaron a comulgar más de ciento veinte personas, entre cuyo ramillete de católicos sobresalían las candidas flores de los niños de las escuelas que en masa rodearon y recibieron el sagrado cuerpo de su Divino Maestro.

Por la tarde, en el anejo de Pinillos y con la iglesia repleta de fieles, hubo exposición del Santísimo, al que se cantaron por los jóvenes de la localidad himnos de adoración y alabanza, sacándose en procesión la imagen del Sagrado Corazón, a cuyo paso por las calles, engalanadas con colgaduras, se daban vivas a Cristo Rey, que iba escoltado por las Hijas de María, autoridades, pueblo y niños de las escuelas que, con banderitas nacionales, daban a la comitiva la nota saliente de fraternal abrazo entre la Patria y la Religión.

A los acordes gratos de la Marcha Real, interpretada por la excelente pianista señorita Juanita Rodríguez de Guzmán, entró de nuevo la sagrada imagen en la iglesia, a la que el público despidió con vivas atronadores.

Con pueblos como éste, de los que España está llena, la Cruz y la Bandera nacional seguirán triunfando de sus enemigos, porque saben conservar y defender tan grandes dones como son la Fe y la Patria.

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!

El Corresponsal

### En beneficio de los agricultores

## Se les entregará para sembrar, trigo de las paneras oficiales

Fecha en Salamanca, se ha dictado un Decreto en el que se dice que, careciendo muchos agricultores de las provincias reconquistadas por nuestro Ejército, de trigo para poder realizar la inmediata sementera, y considerando los graves perjuicios que a la economía nacional se acarrearían si la siembra no se efectuara en momento oportuno, es necesario resolver tal situación, por lo que, disponiendo el Estado, en sus paneras oficiales, de existencias de dicho cereal, se dispone lo siguiente:

Artículo único. Quedan autorizados, en el territorio liberado, los anticipos de trigo a los agricultores, tomándolo de las existencias de este cereal en las paneras oficiales del Estado y entregándose a los agricultores en las condiciones que la Junta Técnica del Estado determine.

En cumplimiento del anterior Decreto, se ha dictado una Orden en la que se faculta a los ingenieros jefes de las Secciones Agronómicas de Galicia, Extremadura y Toledo para que puedan hacer a los agricultores de las mismas los anticipos de trigo de las existencias que de éste tengan en las paneras oficiales del Estado, con destino a la siembra inmediata de dicho cereal. El trigo se entregará a los agricultores sobre las paneras del Estado, y el transporte hasta su destino será de cuenta de los peticionarios. Podrán solicitar estos préstamos los cultivadores de trigo, Sindicatos y Asociaciones, con las garantías que se determinan. Las peticiones serán formuladas ante los alcaldes respectivos, y llevarán suscrito el compromiso de reintegrar la simiente dentro del plazo que se fije. Las peticiones dirigidas a los alcaldes serán informadas por las juntas inspectoras constituidas por Decreto número 142 de la extinguida Junta de Defensa Nacional. En dichos informes deberá constar si los solicitantes carecen de semilla para sembrar. Las peticiones, una vez informadas, se remitirán a la Sección Agronómica provincial correspondiente, y los ingenieros de cada una de éstas resolverán con carácter ejecutivo.

Se cumplirán las normas que se dictan en cuanto a entrega de la simiente, y el pago de ésta se efectuará antes del 30 de Septiembre de 1937, precisamente en metálico, a razón de 57 pesetas los 100 kilos, con un interés del cinco por ciento. Los alcaldes y las juntas inspectoras remitirán en el plazo de cinco días a las Secciones Agronómicas las peticiones de los agricultores, debidamente informadas, y las Secciones Agronómicas resolverán en el plazo más breve posible.

## Las juventudes católicas en los momentos presentes

Por iniciativa de la Unión diocesana de Zaragoza y con la aprobación de la Jerarquía, se han reunido en Burgos las representaciones de Zaragoza, Barcelona, Granada, Valladolid y Burgos, presididas por un vocal del Consejo Superior y asistidas por los señores consiliarios de Bruguos y Zaragoza. Tras varias deliberaciones quedó constituida con carácter permanente y supremo una Comisión gestora. Los acuerdos públicos tomados son los siguientes:

1.º Significar una vez más al Santo Padre y al Episcopado español su adhesión inquebrantable de hijos.

2.º Adherirse oficialmente con todo entusiasmo al movimiento patriótico nacional en la primera ocasión en que ha sido posible hacerlo.

3.º Unidos en el espíritu de sacrificio con nuestros mártires—jerarcas, consiliarios y jóvenes católicos—pedir una oración por sus almas.

4.º Estimular a nuestros movilizados, donde quieran que se encuentren al rezo cotidiano del santo rosario, devoción mariana españolísima.

5.º Recordar a nuestros jóvenes—apóstoles de caridad—su misión de unir los corazones en el servicio de Dios y la Patria.

6.º Los directivos visitarán a los jóvenes heridos en los frentes y les prodigarán toda clase de atenciones.

7.º Cada Centro confeccionará una relación de los asociados que hayan contribuido al movimiento, indicando la situación militar de cada uno de ellos y la clase de servicios que han prestado a la Patria.

8.º Igualmente, y en forma de historial, enviarán las notas de la campaña con relación a nuestros asociados y de interés para la obra, tales como muertos, heridos, hechos de armas, etc.

9.º Publicar un Boletín quincenal, órgano de la Comisión gestora, al que se procurará la mayor difusión, incluso en los frentes de campaña.

10.º Cuidarán las Uniones diocesanas de organizar, en el momento oportuno, funerales por las almas de nuestros jóvenes caídos en campaña.

11.º Tan pronto como las circunstancias lo permitan, se procurará normalizar la vida de la Juventud, convocando cada Unión diocesana su pleno correspondiente.

## RELOJERIA

— DE —

## FRANCISCO BARRIO

LONGINES, el mejor reloj  
CYMA, marca sin igual

¡LA ÚLTIMA PALABRA EN TODO LO MODERNO!!

GRAN TALLER DE COMPOSTURAS

RELOJES Y APARATOS DE RADIO

PLAZA MAYOR, 8  
SEGOVIA

Nuestro movimiento es nacional. Pero es al Ejército a quien corresponde iniciar la reconstrucción de España. Se requiere una leal colaboración de todos los españoles, sin distinción de matices en la nueva obra.

Hay que reafirmar, ante todo, la unidad nacional dentro de nuestro propio marco, que no es otro sino el de la Religión Católica. (General Franco)

(Comentario radiado por Radio Segovia a la carta de Gil Robles, Jefe supremo de la J. A. P., dirigida al jefe de las milicias Luciano de la Calzada, con motivo de la felicitación que el alto mando del Ejército en campaña ha hecho a las milicias de Acción Popular por su comportamiento en los campos de batalla.)

La voz de nuestro caudillo José María Gil Robles ha hablado al dirigirse al jefe nacional de las milicias de Acción Popular Luciano de la Calzada, en una carta henchida del más profundo patriotismo y excitando a las más austeras de las disciplinas.

Y esta carta nos mueve a un comentario que, aunque breve, debe sonar en esta hora de lucha, y aquilatar en el justicia del mañana. Ha sido observado por todos, el anónimo, la renunciación, la pérdida de personalidad que las Juventudes de Acción Popular han hecho en aras de la victoria, encuadrándose en las unidades militares. ¿Pero es que acaso no debe llegar a que su labor y su heroísmo queden como tales juventudes, inéditas? No; porque ello sería hacer abandonar del estímulo necesario, de la emulación exaltadora, del ejemplo constante para las generaciones presentes y futuras. ¿Qué sería del sacrificio de los místicos, del valor de los guerreros, de la ciencia de los sabios, si no pudiese ser pregonado ante la conciencia de los pueblos y de la historia, para seguirlos o superarlos? Pensad los que me escucháis, ¿qué habría sido de España si en Abril del 31, cuando el tronco secular de la monarquía se derrumbaba, un hombre que pronto formó legión, no se hubiera lanzado por los pueblos atargados por la ponzoña, y afirmando los cimientos de la tradición, que parecían hundirse, sacudiendo las multitudes, haciendo vibrar las fibras todas del alma nacional como el restallar de un látigo poderoso, no hubiese dicho: «En pie, España»? Y ese grito que, desde el Pirineo al África, fué aumentando como un gigantesco eco, como la sombra crece cuando el sol declina, ¿habría sido fructífero y arrollador si se hubiese desenvuelto en el trabajo anónimo, sencillo y callado de la humildad patriótica?

Nosotros tenemos que acallar nuestra voz cuando la voz del Jefe manda. Pero al pueblo no se le pueden ocultar las glorias, los sacrificios, los esfuerzos y los heroísmos personales de sus hijos, que lo llenan de orgullo. Las Juventudes de Acción Popular llegan al movimiento nacional del Ejército libertador, maduras ya en la canícula de la lucha. No hay improvisación ni novatada guerrera. Nuestras banderas ya han sido acbilladas y nuestros cuerpos también. Por eso no nos importa dejar de ser lo que somos accidentalmente. Nuestro Jefe borda el encaje de la diplomacia en una labor de más quilates que el oro puro, callada y serena. Todas las organizaciones de la J. A. P., al estar en suspenso sus Comisiones técnicas, sus formaciones culturales, sus Centros agrícolas, la reconstrucción de los castillos, recuerdo de la España Imperial, se dedican, ante la lucha, a ser únicamente soldados.

Pero en estos momentos en que todos los que sienten y alientan por una España justa y mejor, han volcado su entusiasmo en el ardor de las juventudes que con las armas defienden el honor de la Patria amada, no pueden dejar de percibir el esfuerzo que cada una de ellas ha marcado en la gesta nacional y gloriosa.

Falanges indómitas de las J. O. N.-S., sobre el corazón clavadas las flechas simbólicas del Imperio en la esperanza de un magnífico amanecer en una nueva aurora;

Milicias de Renovación que, apenas formadas, constelaron bajo el cielo con su martirio legiones de héroes;

Boinas rojas, que han mantenido en el pasar de años y años la esencia de la tradición y la llama de la España inmaculada y perenne;

Juventudes de A. P., baluarte inmovible de la España inmortal, que hicieron fortalecer con sus pechos juveniles y que, ante las piedras de El Escorial, las torres de Uclés, los muros de Medina del Campo, la gruta de Covadonga y el sepulcro de Santiago, glorificaron la tradición de la Patria y de la Raza, y que saltaron sobre el mar hasta América en un anhelo de superación al Plus Ultra y al futuro de espiritualidad de nuestro Imperio.

Muchachos de la J. A. P., que nuestro Jefe anima a la lucha y al anónimo, porque vuestro lema es Pensar en España, Trabajar por España, Morir por España... no creáis que la Patria no sabe lo que hacéis... que no os ve. Al contrario; en el Alcázar de Toledo habéis ido carne ensangrentada y girón glorioso de la defensa, aunque esto no se haya lanzado a los cuatro vientos; vuestro martirio en el pueblo de Lozoya está en el corazón de todos; vuestra valentía en los frentes del Alto del León, Avila, Extremadura y el Norte, ha hecho que el alto mando os condecera con las más entusiasta de las citaciones; y aunque esto en apariencia no llegue al conocimiento de todos, no os importe ni desmayéis, porque la J. A. P. no quiere nada, no espera nada; su huella por los caminos y los campos de batalla es surco, no rastrojera. Es semilla para el amanecer que España aguarda.

¡Pero, eso sí, tened todos los españoles la seguridad de que llegará una aurora esplendorosa, y de que sobre la tierra abita de sangre de los muchachos de la J. A. P., se erguirán triunfantes las Cruces de la Victoria que hoy se ocultan bajo la guerrera de los soldados, y de que las llanuras y los pueblos, se animarán de nuevo con la alegría de vuestras concentraciones y desfiles, que hoy están difuminados bajo la disciplina y la masa anónima de los Ejércitos.

Valientes muchachos de la J. A. P., la España impercedera con sus siglos de historia os contempla y grita con vosotros...

Por Dios y por España... Presente y adelante... (Sección técnica de propaganda de la Junta de Guerra de las milicias de Acción Popular, J. A. P.)

## DIPUTACION PROVINCIAL

El martes, día 27, bajo la presidencia del señor Sanz Gilsanz y con asistencia de los señores gestores, celebró su sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial y se adoptaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Felicitar al gestor don Leopoldo Moreno, encargado por la Comisión del estudio de la mortalidad infantil de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, por el trabajo que se ha impuesto al redactar la Memoria, aceptando las medidas que en la misma se proponen, y autorizar a la presidencia para que las ponga en práctica en la medida que ésta estime procedente y que la situación económica de la Diputación lo consienta.

—Dar por terminada la contrata que la Diputación tenía hecha con el contratista don Luis Sastre Esteban de las obras de reparación del firme de los kilómetros 10 al 14 del camino vecinal de «Martín Muñoz de las Posadas al kilómetro 34 de la carretera de Segovia a Arévalo», por hallarse éste detenido; realizando las obras que falten por administración, siempre que la Jefatura de Obras públicas así lo autorice.

—Conceder dos y tres meses de prórroga, respectivamente, al contratista don Clodoaldo Sánchez Esteban y a los Ayuntamientos de Fuentesoto y Fuentesoto, para que den por terminadas las obras de reparación del firme del camino vecinal de Turégano a El Guijar, y de construcción del del «Fuentidueña a Fuentesoto».

—Designar a don Alfonso Arroyo Zúñiga, diputado gestor, para que en unión del personal técnico de Vías y Obras, lleve a cabo la recepción de las obras de reparación del firme de los kilómetros 16 al 22,261 del ca-

mino vecinal de «Navares de las Cuevas a Aldeanueva de la Serrezuela.

—Participar al Ayuntamiento de Nava de la Asunción que no puede acceder esta Diputación a lo que el Ayuntamiento solicita, respecto del anticipo de la subvención que le corresponde por haber construido el camino vecinal denominado «de Nava de la Asunción a Codorniz, por Moraleja de Coca», hasta tanto que el turno de construcción de dicho camino no le llegue.

—Aprobar el plan de conservación de caminos vecinales subvencionados por el Estado, correspondiente al año de 1937, de conformidad con lo que determina la legislación vigente.

—Quedar enterada de una comunicación de la Delegación en Segovia de la Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja, por la que se comunica a esta Diputación el acuerdo de aquella Comisión ejecutiva rescindiendo el contrato que tiene hecho para la asistencia en la clínica de Maternidad provincial de obreras pertenecientes al Seguro de Maternidad, y participarlo así al señor director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia a sus efectos.

—Dar las gracias a don Daniel Ortega, capitán médico de Sanidad Militar, por el envío que ha hecho a la Diputación de un ejemplar del número 4 del periódico «El Alcázar» y que por su importancia histórica se coloque en un cuadro en lugar visible del Archivo provincial.